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住房城乡建设部：
加强易地扶贫搬迁安置社区物业管理

新华社北京11月5日电（记者王优玲）住房
和城乡建设部房地产市场监管司负责人周韬5日
说，做好易地扶贫搬迁的集中安置社区物业管理工
作，是满足搬迁群众美好生活需要的重要方面。要
从规范物业管理模式和内容等四方面加强安置社区
物业管理。

在5日举行的国新办新闻发布会上，周韬说，
搬迁群众从原来居住区的独门独院，搬到集中安置
社区以后，原有的生产生活状态发生了变化，不仅
需要关注住房的功能质量、面积和配套设施等相关
方面，还要关注一些社区中的公共设施、公共部位
及其维护保养，社区的秩序维护、清洁卫生和一些

社区的公共事务，这对物业管理提出了新需求。
第一，规范物业管理模式和内容，要充分考虑

安置社区的特点，按照因地制宜的原则，以及尊重
搬迁群众意愿的原则，引导搬迁群众选择合适的物
业管理方式，不搞“一刀切”，对一些具备引入专
业化物业服务条件的安置社区，可以选聘物业服务
企业实行专业化物业管理。对于暂时不具备条件的
安置社区，可以由街道、社区居委会托管、业主自
管等方式来实施物业管理。

第二，提升安置社区综合治理水平。坚持党建引
领，把物业管理纳入基层社会治理体系，明确基层党
组织和街道来统筹协调各方，组织搬迁群众广泛参

与安置社区的日常事务，发挥街道社区居委会、村民
委员会以及一些社会组织的方方面面的作用。

第三，加强物业服务市场监管。要研究安置社
区的物业服务标准和服务规范，规范物业服务合
同，引导物业服务人增强服务意识，创新服务理
念，提升物业服务品质。

第四，加强政策宣传引导。要加强社区治理、物
业管理等方面的有关政策法规的宣传，逐步引导培
养群众养成物业服务的消费观念，同时要加强搬迁
群众主人翁意识和家园观念的教育，增强搬迁群众
对安置社区的认同感、归属感，积极参与安置社区的
集体活动，提高搬迁群众的获得感、幸福感、安全感。

新华社杭州11月5日电（记者屈凌燕）记者
从浙江省市场监管局获悉，为进一步深化“证照
分离”改革，浙江省将“三小”行业（食品小作
坊、小食杂店、小餐饮店）纳入“多证合一”管
理。新政实施后，“三小”行业的准入更完善、便
民，而事中事后的监管也更加强化。

近日，宁波象山的崔先生在镇上开了一家小
卖部，卖一些生活用品和休闲食品。按原先的流
程，他需要分别申请营业执照和小食杂店的食品
生产经营登记证，而现在，只需通过“浙江省企

业登记全程电子化平台”网上办理，“三小”行业
“多证合一”的营业执照就到了崔先生的手中。

10月以来，浙江从事食品小作坊、小食杂
店、小餐饮店的经营者，只要通过登录“浙江省
企业登记全程电子化平台”、一次填报，按照经营
范围规范化登记条目选择“三小行业”，在“多证
合一”页面同时采集“三小”行业“多证合一”
相关数据信息，即可同步完成营业执照和“三
小”行业登记。登记机关依法核发营业执照，并
在营业执照的经营范围中标注“三小行业”字样。

“将‘三小’行业纳入‘多证合一’管理并没
有削弱对经营者的监管。”浙江省市场监管局相关
负责人介绍，政策体现了“证照分离”改革要
求，秉承了“宽进严管”的原则，实施后对“三
小”行业的监管更加强化了。

“多证合一”营业执照办结后，“三小”行业市场
主体登记信息将及时推送至浙江省食品安全综合
治理协同应用平台，实现登记信息共享，推进“三
小”行业登记与监管的有效衔接。监管部门在一个
月内至少要对其生产经营情况实施一次全项目检
查。同时，浙江省市场监管局还制定了《“三小”禁止
目录》，明确“三小”行业生产经营“负面清单”，如小
餐饮店禁止经营自制生鲜乳饮品、自酿酒等。

此外，浙江省市场监管局还通过抽样检验、
行政处罚、信息公开、红黑榜信用惩戒、智慧餐
饮监管、“阳光厨房”建设等多种监管手段，防控

“三小”行业的食品安全风险。

浙江“三小”行业“多证合一”

办事轻松监管不放松

当日，由中铁广州局承建的贵州瓮 （瓮安） 开 （开阳） 高速公路开州湖特大桥先导索
由无人机牵引成功，标志着大桥即将进入桥梁主缆架设阶段。

据了解，目前国内悬索桥先导索牵引通常采用火箭抛送、船舶拽拉、热气球牵引和直
升机牵引等施工方法。结合山区峡谷的建设实际，开州湖特大桥东、西主塔“牵手”选择
了无人机牵引先导索方案。 新华社记者刘续摄

11月5日，在黄骅市常郭镇李子札村农田，一名农妇怀抱收获的白萝卜。
时下，河北省黄骅市常郭镇2万余亩白萝卜进入收获期。近年来，常郭镇积极引导农民因

地制宜种植白萝卜，将白萝卜产业发展成农民致富、出口创汇的特色产业，产品远销韩国、日
本等地，促进农民增收。 （苑立伟摄）

11月5日，参观者在上海综合馆参观。
第三届中国国际进口博览会设置了精彩纷呈的人文展示项目，帮助参加进博会的国内外

客商了解中国地方文化特色，促进人文交流。 新华社记者陈飞摄

下山农民再“登山”
●新华社记者 吕梦琦

53岁的山西临县农民苗苏平去年搬下大
山，住进了县城边的湫水万安苑易地扶贫搬迁
安置点。今年，他和老伴加入脱贫攻坚造林专
业合作社重新上山植树造林，实现了稳定脱
贫。

苗苏平的新房面积有40平方米。按照建档
立卡贫困户每人20平方米、人均3000元、户均
不超过1万元的标准，他住新房只交了6000元
钱。

湫水万安苑是临县18个易地扶贫搬迁集
中安置点之一，占地252亩，安置着9个乡镇67
个自然村的4944名村民。所有旧村的照片都悬
挂在小区广场的展板上，人们想念老家时可以
到这里看一看。与旧村沟壑纵横、靠天吃饭不
同，这里水电暖、幼儿园、中小学、卫生所等配套
齐全，旁边还建有扶贫车间和产业园区。

“政府正在给我们办房屋产权证，户口也能
迁过来。”苗苏平说，做梦也没想到自己能住到
这么好的地方。

“十三五”期间，临县一共实施自然村整村
搬迁166个、部分搬迁117个，安置建档立卡贫
困人口8444户 23495人，同步搬迁4893户
16509人。

尽管在小区旁边就能就业，但苗苏平和老
伴今年还是选择加入造林合作社，重新回山上
务工。除了秋收，这对夫妻今年几乎没有中断过
种树，每天早上5点多上山，一直到太阳快落山
的时候才回家。

“大半年时间，我们就挣了6万多元钱，只
要收入稳定，受苦受累都不怕。”苗苏平说。

吕梁山深处大多不适合人类居住，但在当
地政府和群众的努力下，现在却孕育着新的发
展机遇，吸引大量农民下山之后再“登山”。

2016年以来，临县大力实施生态扶贫和退

耕还林等工程。全县组建了291家脱贫攻坚造
林专业合作社，在一个战场同时打赢生态治理
与脱贫攻坚两场战役。

临县林草局局长高翠文说，过去5年，临县
森林覆盖率由18.3%提高到25.1%，3.4万名参
与造林的贫困人口人均每年增收12877元。

生态持续改善和经济林面积不断增加，也
让搬迁农民上山增收有了更多选择。

与苗苏平不同，已经搬迁到临县欣阳小区
的周家焉村村民秦有顺选择上山养蜂。这位59
岁的脱贫户搬下山已有3年，以前家里4口人
住1孔窑洞，现在新家80平方米，各种设施都
很齐全。

“过日子就像蜜蜂酿蜜，只要勤快就有好收
成，我养了40多箱蜜蜂，去年挣了4万多元
钱。”秦有顺说。

目前，临县已发展枣林80多万亩，槐树20
多万亩，非常适合发展养蜂产业。今年4月，临
县挂牌了蜜蜂特色小镇，引导和鼓励人们上山
养蜂。

临县蜂业协会会长李建玉说：“临县本地蜂
农已经增加到266户，每年还吸引全国各地
400多户蜂农前来放蜂，蜂蜜已经成为我们县
的特色产品。”

靠山吃山，靠水吃水。为了方便搬迁农民上
山发展产业，临县在旧村拆除复垦时专门保留
了存放农具和供临时休息的房屋。

“过去，我们只是在山上种地、种树，现在林
下可以种药材，发展生态养殖，这是吸引大家上
山的地方。”去年，临县前曲峪村脱贫户刘秋平
拿出9000元入股了村里的养殖场，在枣林下养
鸡，每公斤鸡蛋能卖70元。

“我第一年就分红3500元，以后会越来越
高。”他说。 （新华社太原11月5日电）

乡村“文明迎亲队”迎来文明新风
●新华社记者 王凯

10多年前，侯加明带头成立了辛庄子村“文
明迎亲队”，这在当地是件大事。

山东省日照市岚山区辛庄子村曾是方圆几十
里闻名的落后村，经济上的落后也伴随着乡风民
俗的落后，尤其是粗暴恶劣的闹婚迎亲方式，让
当地年轻人对婚礼“胆战心惊”，更让村党支部书
记侯加明深恶痛绝。

“有一次我路遇一支迎亲队伍，看到闹婚的人
把新郎的新礼服扯掉一半，袜子也弄没了，新郎
下半身只剩一条红内裤被腰带勉强拴着。”侯加明
回忆。

一定要改变这种婚庆陋习，侯加明暗下决心。
2008年，辛庄子村“文明迎亲队”正式成

立。
八九个志愿者、一套敲锣打鼓家伙事儿、几

套喜庆红马甲，自掏腰包筹备的“文明迎亲队”
就这样开始了义务服务。他们从村口开始迎接，
一路敲锣打鼓，欢天喜地“护送”新人到家。

“当时有一些村民不理解，觉得我多管闲
事。”侯加明说，闹婚的陋俗在岚山当地曾经很盛
行，因此他并不指望一朝一夕就能扭转乡亲们的
传统思想，而是听说谁家要办喜事，他就主动上
门做思想工作。

起初，一些家庭碍于情面勉强接受，但不少
快要结婚的年轻人都内心暗暗叫好，杨峰就是其
中一个。

“以前我也总在别人结婚的时候闹婚，闹得还
很凶，因此其实心里特别害怕自己结婚的时候被
别人胡闹。”杨峰说，有了“文明迎亲队”，心里
这块大石头可算落下了。

2009年，杨峰结婚了。婚礼当天，“文明迎
亲队”从村口开始迎接新郎新娘，锣鼓喧天，气
氛热烈，喜气洋洋，一点儿也不输传统婚礼。更
让杨峰欣慰的是，曾经的伙伴们也没来瞎闹，杨
峰安安心心、顺顺利利地办成了自己的终身大事。

渐渐地，“文明迎亲队”得到越来越多村民的

认可。如果恰巧有空，侯加明还会客串当个婚礼
主持，或是做个证婚人，新郎新娘双方的家人很
是欢迎。

就这样，“文明迎亲队”逐渐忙起来。
现如今，“文明迎亲队”已经成了村民婚礼的

“标配”。侯加明再也不用主动上门劝说了，谁家
办喜事都主动邀请他和“文明迎亲队”。

随着文明迎亲的理念越来越深入人心，辛庄
子村文明迎亲志愿服务中心今年正式揭牌。中心
一楼是婚礼礼堂，可供新人在这里举办典礼，也
可以为新人开办婚前讲堂；二楼是文明迎亲展览
馆，陈列着辛庄子村十多年来文明迎亲的历程。
与“文明迎亲队”一样，这栋二层小红楼也成为
当地喜庆文化的地标。

在辛庄子村文明迎亲理念的带动下，目前日
照市岚山区已有300多支新时代“文明迎亲队”
活跃在广大农村，迎来文明喜庆新气象。

(新华社济南11月4日电)

（上接一版）要继续抓好补齐短板，深入推进“五大保卫战”，
大力开展污染防治行动，下大力气解决大气、水、土壤等生态
破坏和环境污染问题，推动全省生态环境质量持续改善。要继
续抓好“相得益彰”，发挥吉林生态优势，做好绿色转型文
章，加快构建以产业生态化和生态产业化为主体的生态经济体
系，积极倡导绿色生活方式，促进经济社会发展全面绿色转
型。

巴音朝鲁要求，全省各地各部门要坚决扛起生态环境保护
的重大政治责任，加大组织推动力度，狠抓各项措施落实。要
坚持“党政同责”“一岗双责”，党政主要负责同志要加强统筹
协调和督促检查，各相关部门要认真履职尽责，生态环保部门
要牵头做好成效考核评估工作，各级纪检监察机关要加大监督
执纪力度，用铁的纪律护卫绿水青山。

景俊海强调，要深入贯彻党的十九届五中全会精神特别是
习近平总书记重要讲话精神，践行绿色发展理念，科学编制

“十四五”规划，扎实走保护生态和发展生态旅游相得益彰的

路子。要坚决按时完成污染防治攻坚重点任务，严禁秸秆违规
露天焚烧，限烧区要应用移动式焚烧炉、严格视气象条件错时
组织焚烧，持续改善大气环境质量，让广大人民群众享受蓝天
白云的幸福。既要抓好中央环保督察、“回头看”及辽河专项
督察等问题整改，又要抓好群众举报反映的问题整改，务必取
得实实在在成效，确保经得起人民、历史、实践检验。

会议通报了全省生态环保督察整改和污染防治攻坚战进展
情况，长春、吉林、四平和省住建厅、林草局、畜牧局主要负

责同志作表态发言。
会议以视频形式召开。有关省领导，省政府秘书长，省生

态环境保护工作领导小组部分成员单位负责同志在主会场参加
会议。

市委书记庞庆波，市长李明伟，市委常委、常务副市长张
洪军，市政府副市长孙志刚以及各市(州)，长白山开发区、长
春新区，梅河口市党（工）委、政府主要负责同志在分会场参
加会议。

（上接一版）追施磷、钾肥，既可
以保证冬季树木养分的持续供给，
还能提高绿地植物的抗寒、抗旱、
抗风能力，确保植物安全越冬。

做足防冻保温，增强抗寒能
力。对绿地内乔木统一涂白、做养
护围堰，浇足防冻水，并在树木根
部培土，加强其保温保湿效果，防
止冻伤植株根系，确保绿化植物正
常生长。对市区200余株北美红
枫、挪威槭、欧洲小叶椴等珍贵树
种用防寒布、塑料薄膜进行缠绕和
包裹，增加其抗冻能力；将不耐寒
的地栽木本花卉4.9万株的月季与
球根花卉20万株的美人蕉进行防
冻储藏，经过适度处理后，全部移
入温室内保存越冬。

逐棵涂白树木，预防病虫灾
害。为树木“涂白”，不但可以减
轻日灼伤害，减少树体水分蒸发，
还可以有效预防蛀干害虫，为树木
明春更好地生长创造条件。根据植
物生长特性和季节养护要求，集中
力量对草坪、树木、绿地等进行病
虫害的监控防治，及时喷施防病药
物，对树木主干进行涂白，抵御并
杀死寄居在树干中越冬的害虫和真
菌，确保树木冬季不受虫害、低温
和日灼影响。

逐一清理场地，消除火灾隐
患。入冬以来，先后投入2000余
人次，车辆 110 台次，对街头、
公园广场、道路、小区等绿地的
草层和地面进行清理，营造干净
整洁的市容、园容，既便于明年
重新整地及栽植花卉，又排除了
火灾隐患。截止目前，共整理绿
地 57万平方米，清理残花 25万
平方米。

逐街排查树木，确保补植到
位。对城区各类型绿地内缺失损
毁、长势不佳的树木，进行地毯式
摸排并建立台账，依据补植现场的
绿植规格、种类科学制定了补植方
案，确保补植绿植的种类、规格与
原有绿植一致。预计今年公共绿地
内清除死树1000余棵，补植树木
1100余棵。
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